

Finanzverwaltung
Sachbearbeiter: Herr André Schneider

Beschlussvorlage

Abt. 2/0446/2024

Gremium / Ausschuss	Termin	Behandlung
Gemeinderat	20.02.2024	öffentlich

Umbenennung des Otfried-Preußler-Gymnasiums: Antrag der Schulleitung vom 30.01.2024**Anlagen:**

- 01_ZV_Umbenennung_Antrag Schulleitung
- 02_ZV_Umbenennung_Votum Lehrerkonferenz
- 03_ZV_Umbenennung_Votum Elternbeirat
- 04_ZV_Umbenennung_Votum Schuelerausschuss
- 05_Beschlusshistorie_GR_20130611
- 06_Beschlusshistorie_ZV_20130620
- 07_Beschlusshistorie_GR_20130723
- 08_Beschlusshistorie_ZV_20130725
- 09_Beschlusshistorie_ZV_20140402

Beschlussvorschlag:

Die Gemeinderäte der Gemeinde Pullach i. Isartal, die als Mitglieder der Verbandsversammlung des Zweckverbands Otfried-Preußler-Gymnasium Pullach bestellt sind, werden angewiesen, in der Verbandsversammlung des Zweckverbands für die Namensgebung des Otfried-Preußler-Gymnasiums Pullach in „Staatliches Gymnasium Pullach i. Isartal“ zu stimmen.

Begründung:**Historie**

Basierend auf einem Antrag der Schulfamilie, hat der Pullacher Gemeinderat in der Sitzung vom 11.06.2013 über eine potenzielle Umbenennung des damaligen Staatlichen Gymnasiums Pullach i. Isartal beschlossen. Die von der Gemeinde entsandten Verbandsräte wurden nach Art. 33 Abs. 2 Satz 4 KommZG angewiesen, gegen eine Umbenennung des Pullacher Gymnasiums zu stimmen.

Die Verbandsversammlung des Zweckverbands Staatliches Gymnasium Pullach i. Isartal hat sich daraufhin in der Sitzung vom 20.06.2013 mit der Namensgebung in „Otfried-Preußler-Gymnasium Pullach“ befasst. Dort wurde folgender Beschluss gefasst:

„Die Verbandsversammlung beabsichtigt, dem Antrag der Schulgemeinschaft des Gymnasiums Pullach vom 19.04.2013 auf Namensgebung zu "Otfried-Preußler-Gymnasium Pullach" zu folgen und bittet den Gemeinderat der Gemeinde Pullach i. Isartal und die Schulfamilie den Antrag vor einer Entscheidung in der nächsten Verbandsversammlung - noch vor der Sommerpause - noch einmal in einer gemeinsamen Besprechung zu erörtern.“

Der Besprechungstermin zwischen Gemeinderat und Schulfamilie fand am 15.07.2013 statt. Allerdings konnte dabei keine Annäherung erzielt werden.

In seiner Sitzung vom 23.07.2013 hat der Pullacher Gemeinderat schließlich mit 15:2 Stimmen folgenden Beschluss gefasst:

„Der Weisungsbeschluss vom 11.06.2013 wird beibehalten und dahingehend ergänzt, dass die Verbandsräte gebeten werden, die antragstellende Schulleitung um die Rücknahme des Antrags zur Namensgebung zu bitten und bietet an, erneut über eine einvernehmliche Lösung zur Namensgebung zu beraten.“

In der Sitzung vom 25.07.2013 hat die Verbandsversammlung beschlossen, dass der Zweckverband als Schulaufwandsträger der Namensgebung des Staatlichen Gymnasiums Pullach i. Isartal in „Otfried-Preußler-Gymnasium Pullach“ zustimmt.

Mit Urkunde vom 23.08.2013 hat das Bayerische Staatsministerium für Unterricht und Kultus dem Staatlichen Gymnasium Pullach den Schulnamen „Otfried-Preußler-Gymnasium Pullach“ verliehen.

Nach § 1 Abs. 1 Satz 2 der Verbandssatzung soll für den Fall, dass die Schule einen Eigennamen erhält, dieser Name in die Bezeichnung des Zweckverbandes aufgenommen werden. Die Verbandsversammlung hat daher am 02.04.2014 beschlossen, dass der Zweckverband Staatliches Gymnasium Pullach i. Isartal fortan die Bezeichnung „Zweckverband Otfried-Preußler-Gymnasium Pullach“ führt.

Antrag der Schulfamilie vom 30.01.2024

Nach einer eingehenden historischen Betrachtung Otfried Preußlers, beantragte die Schulfamilie am 30.01.2024 eine erneute Umbenennung des Otfried-Preußler-Gymnasiums Pullach in „Staatliches Gymnasium Pullach i. Isartal“. Die Hintergründe des Anliegens können dem Antrag der Schulfamilie entnommen werden, welcher als Anlage angefügt wurde.



Susanna Tausendfreund
Erste Bürgermeisterin